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先生へ 手紙 

付麗娟（酒井娟子） 

 

しなの先生教室で勉強をしています。 

 

拝啓 

光陰矢の如し、あっという間に 2018 年の夏がすぎ、 

秋を迎えております。秋の風で木の葉がはらはら舞い 

散る、時雨が降って、秋の気配を感じ、涼しくなりました。 

この豊作の季節でユッカの会は創立 30 周年を迎えました。ボランティアの先生達は、日本に住んでいる

言葉が通じない世界・外国人達の為に 設立以来、日本語・パソコンや補習教室などいろいろな活動を

してきました。 

その長い 30 年間、ボランティアの先生達は、言葉が通じない外国人達の為に自分の家族や自分の自由な

どずい分犠牲にしてくれました。さまざな困難を乗り越えて、前に向き、誠意と熱心を持って、真剣な

気持ちで言葉が通じない外国人達に日本の文化、歴史、生活習慣など細かい事を教えてくれて、外国人

達はすぐに日本の社会に馴染めて参りました。順調な就学、就職をしました。日本の各地に自由な幸せ

の生活をしました。ボランティアの先生達の生徒は優れた人がたくさんいます。 

私の家族も日本に帰って来る時、何も分かりませんでした。寂しくて、困って、心配でした。日本語の

先生達は親切な心遣いで、幼稚園の子供のように生活習慣、電車乗りの方や仕事を探すなど教えてくれ

ました。私の家族はすぐに、日本で安心して、住んで、入籍もすることが出来ました。 

皆頑張ってすぐに自立をしました。子供達は、安定した仕事があり、結婚をして、孫が生まれました。

私と主人は仕事をしながら孫たちを育てました。にぎやかな大家族になりました。毎日忙しいけど、楽

しかった。 

しかし、10 年前に主人が他界しました。私は頼りの主人が亡くなって、私の一人生活は寂しくて、悔し

くて、泣いて、苦しい日になりました。その時友だちに連れて、ユッカの会の日本語教室に参りました。

先生の親心の御蔭で、楽しい雰囲気の環境で、共立ちと一緒にコミュニケーションをしながら、日本語

を勉強したり、見学したり、旅行などしました。いろいろな活動がありますので、自分不愉快のことを

忘れてしまいます。先生のお世話になって、私は今幸せな悠々生活になりま

した。 

毎日朝早く起きて、日本人の友達と話をしながら、散歩に行きます。午前日

本語教室に行って、午後日本語で日記と挿絵を書きました。そして、ベラン

ダ下の花を育てています。花が咲く時、彩、香りもあります。とてもきれい

です。それにおじさんとおばさんたちが来て、お花を見て、写真を撮って、

皆楽しそうでした。 

先生達の御蔭で、私は日本に帰って来て、良かった。私は心から先生達のご

恩一生忘れません。私は先生にいつでも尊敬をして、感謝をしております。 

草々 



日本に来たとき 

百枝バネッサなるみ 

 

皆さんこんにちは。高校２年生の百枝なるみです。 

よろしくお願いします。 

日本に来たときからいろんな経験をしました。 

今日のスピーチはそのことについて話したいと思います。 

日本に来たのは 2016 年の 12 月でした。 

とても寒かったです。 

最初は日本に来て父さんと会って、そしてﾌﾞﾗｼﾞﾙに帰る計画でした。でも、私は日本が本当に好きだっ

たので日本で生活してみようと決めました。 

3 か月後、高校に入る試験がありました。そのとき私はひらがなやカタ

カナと自分の名前の漢字しか知らなかったのでとても大変でした。 

ありがたいことに、先生たちがやさしく教えてくれました。 

先生たちといっしょうけんめい勉強して高校に合格できました。 

2017 年は家族と友だちがいなくて一番さみしい年だったけど、いろんな

人と会ったし、日本語たくさん覚えたし、そして日本の文化ももっと知

ることができたので、同時に一番うれしい年でした。 

日本語はまだ上手じゃないけど新しい経験をして

みたいなと思いました。 

だからアルバイトの面接を２回やってみましたが、

どっちも合格できませんでした。さらに最近私は

モデルオーディションに応募しました。ラスト審

査まで通ったけど、最後に合格できませんでした。

少し悲しかったけど両方ともとてもいい経験でし

た。これからもっとがんばりたいと思っています。 

 

今、私は将来何がしたいのかまだよくわからないけど、最近、日本語の先生に

なることを考えています。 

この間、うちの弟は私に日本語の宿題を教えてとたのみました。私はたくさん

日本語を知りませんが、できるかぎり弟を手伝いました。宿題が終わったとき、

彼は「本当にありがとう」と言いました。その時、とてもうれしかったです。

なぜなら、少し知っている日本語が誰かを助けることができたからです。いつ

か、私の日本語の先生みたいに日本語が話せない人たちを手伝いたいなと思っ

ています。だから、先生になる日まで、いっしょうけんめい日本語を勉強しな

ければと思っています。 

  



私とユッカの会との出会い 

内田智子 

 

ユッカの会設立 30 周年おめでとうございます。 

この 30 年の間、先生たちはどのくらいの人たちを教えて

くださったのでしょう。 

私は 日本に来てから まだ 日本語もわからないので、

生活のため 日本ビクターでパートの仕事をしていました。専門のところで 日本語の勉強をしたこと

がないので 単語を 一生懸命 覚えてそのまま 何年かが 過ぎました。 

あの頃は中国からの帰国者がだんだんと多くなりました。

神奈川県の福祉課でボランティアの生活指導員が足りなく

て中国語ができる人が少ないのであなたにぜひやってほし

いとある人が私のことを福祉課に紹介してくれました。し

かし私は日本語がまだうまく話せないので、生活指導員の

仕事をすると責任もありますし、大変だと思いました。 

でも、日本語がうまく言えなくても人のために役に立つ仕

事をと思いました。あれから一家族、一家族を迎えて、市役所、お買い物、病院、仕事を探す、職安、

工場、日本語の勉強の学校などに連れて行ってあげたりしました。 

ある日、二人の兄弟の勉強のために、日本語の勉強のできるところを探していました。ユッカの会のこ

とを知り、その兄弟はユッカの会で勉強することになりました。 

私も日本語を勉強したいとお願いしました。先生は「い

いですよ」と言いました。その時が私とユッカの会との

出会いです。私はとっても嬉しかったです。 

人のためになり、自分のためにもなります。よかったと

思いました。あの時から日本語の勉強を始めました。 

ユッカの会で家崎先生が教えてくれました。先生は私の

ためにいろいろな資料を探して、日本語と社会のことと

日本人の生活習慣など分かり易いように教えてくれまし

た。毎週 1 回の日本語の勉強が楽しくなりました。 

ユッカの会でいろんな勉強ができます。時々手芸教室もあります。私は手芸が大好き、帽子、かご、ネ

ックレス、マフラーなど作りました。作ったものを 今

も 大事に使っています。 

社会勉強や工場見学もあります。河崎の東芝科学館を

見学したこともとっても素晴らしかったです。生麦の

キリンビール工場の見学も覚えています。毎年恒例の

日帰り旅行、皆さんは楽しみにしています。 



料理教室、日本料理と中国料理は 

お互いに勉強になります。餃子の

会は先生たちに 感謝の気持ちを

込めました。 

今私はパソコン教室で勉強してい

ます。先生はやさしいです。何回

も同じことを聞いても先生はいつ

も熱心に教えてくれます。先生た

ちのおかげで、2010 年、皆さんと

一緒に頑張って歌集を作りました。

二年後の 2012 年には楽々「おいしい料理」の本を作りました。とっても楽しかったです。パソコンの仲

間の鈴木さんは団地の役員になったときにパソコンを使ってチラシを作りました。その話を聞いたとき

パソコンを勉強してよかったと思いました。ユッカの会でいろいろ勉強ができるのはいつか役に立つと

思います。 

先生たちに感謝の気持ちでいっぱいです。 

  



僕の愛するハムスターについて 

ド・ハイ・ミン 

 

ぼくは どうぶつが だいすきです。日本にきて、なにか ど

うぶつを かいたいと おもいますが、いぬはきょうけんび

ょうの よぼうちゅうしゃなど、たいへんだし、国へ つれ

てかえれないので、ハムスターをかうことにしました。 

さいしょ オスを いっぴき かいました。いっしゅうか

んぐらい、かっていると、さびしそうにみえて、メス

を いっぴき かいました。すると、いっしょに くらし

ながら あそんでいました。じぶんで ハムスターの ケ

ージを つくりました。バーベキューようの あみを な

なまい けっそくバンドで、とめて、しっかりとした、

ケージができました。それから インタネットで ハム

スターの おもちゃと おやつを かいました。ときどき 

スーパーへ いくとき、ハムスターの たべものを かいました。 

にひきの あいだに ごひきの こどもが うまれました。

うまれてから、いっかげつは オスと メスはべつに しま

した。おかあさんと こどもは いっかげつぐらい、しず

かにしてあげる ひつようが あります。おとうさんが う

るさいからです。ちいさいとき にしゅうかんは けがな

いし、みみも きこえなくて、めも ひらきません。 

ハムスターの おかあさんを みていると、私の ははが 

私を かわいがってくれたことを おもいだしました。 

私の しごとが いそがしいので、ぜんぶで ななひきは たいへんです。ハムスターは ともだちが だい

すきですから、ともだちに ろっぴきを あげました。今 あかちゃん いっぴきだけを かっています。あ

かちゃんの なまえは ピンです。まいばん いちじかんぐらい、てに のせて あそびます。ケージも そ

うじします。たべものを あげます。えさも やります。 

ハムスターを かうとき かんたんですよ。ハムスターは きれいずきです。じぶんで からだを きれいに

します。ハムスターに おしえるとき トイレの ばしょを すぐ おぼえます。ベッドも おぼえます。ハ

ムスターは とても あたまが いいです。かっこいいです。ハムスターは とても かわいいですね。ここ

ろが いやされます。しあわせに なります。さびしいとき ピンちゃんと あそぶと たのしくなります。

ときどき いっしょに ピンちゃんと スーパーと こうえんへ いきます。しゅうまつ よく ピンちゃんは 

シャワーを あびます。 

みなさん、じかんが あったら、ぜひ ハムスターを かってください。 

みなさん、ハムスターは どう おもいますか？ 

いじょうです。どうも ありがとうございます。  



自分のこと 

安瑞祺 

 

みなさん、こんにちは！ぼくのなまえは あんみ

ずきです。中国から日本にきて、もうすぐ 2 年

になります。いまは、とつか小学校二年生です。

一年生のときから、みずもと先生に日本語を お

しえてもらいました。たくさん たすけてもらっ

て、日本語が よくわかるようになりました。と

もだちも たくさん できました、とても かんしゃしています。 

さいきん、たのしかったことは、ドラムバンドの れんしゅうです。れんしゅうのとき、メンバーと い

っぱい お話ししました。あたらしいことばを おぼえて、いみが わかって たのしかったです。かんた

んな、中国語のあいさつを ともだちに おしえてあげました。みんな よろこんでくれました。 

三年生になったら、日本語を もっと じょうずに 話せるように なりたいです。 

さいごに、ユッカのかい、３０しゅうねんイベントに さんかさせて、ありがとうございます。 

ごせいちょう ありがとうございました。 

 

 

  



中国から日本へ来て 

高桂蘭 

 

私は１９８４年、昭和59年に中国から日本へきました。

私が日本にきたとき、日本語はまったく できませんで

した。ところざわで 4 かげつかん けんしゅうしたあと 

日本の会社でしごとを はじめました。日本語が できま

せんでした。ほかの日本の人たちの ことばが わかりませんでした。おひるは しごとをして、家に帰っ

て毎日 ないていました。中国に かえりたいと おもいました。しかし、子供が１３さいと １５さいと 学

校へ かよっているので、自分は がんばろうと おもいました。 

ユッカの会に はいって、先生たちに 日本語をならいました。 

先生ありがとうございました。子供たちは みんな日本語が でき

て、まごたちは いま、たのしく仕事を しています。私は しん

ぱいありません。これからは 自分のべんきょうを がんばりたい

と おもっています。私は 中国人だから、中国人に はじを かか

せたくない とおもっています。 

私の発表は これで おわります。ありがとうございました。 

 

 

 

  



田島先生と私 

キョーミン 

 

みな様、こんにちは。 

私は、ミャンマー出身のキョーミンと申します。 

２０年ほど前にユッカの会の田島先生にお世話になった者です。 

本日は、このような場で話をする貴重な機会を与えていただき、誠にありがとうございます。ユッカの

会の先生方にも、こころから感謝の気持ちを申し上げます。 

２０年前の話になりますが、来日当初は、日本語を勉強するため 東京都

日暮里駅近くにお住いの 中西おさむ先生の元で日本語の勉強をしており

ました。当時は、私自身横浜市に住んでいたので 日暮里まで少し距離が

ありました。そこで、中西先生が横浜市ユッカの会の田島先生を紹介して

下さいました。 

その日以来、週に一回田島先生と横浜駅西口で待ち合わせをし、神奈川県

の県民センターで日本語勉強をする日々がはじまりました。雨の日も雪の

日も欠かさず、週に一回日本語を教わりました。 

思い出話ですが、お正月の時に先生がご自宅に招待して下さったこ

とがありました。食事をしながら、窓の外の雪景色を見て これが

【家族】なんだ！という感情が湧き、感動したことを今でも鮮明に

覚えています。今は家族 4 人で本厚木でくらしています。 

当時先生と お昼ご飯を一緒に食べたり、映画館にも何度かつれて

いっていただきました。同じ本をお互いに１冊ずつ持ち、授業のない日も電話越しで教わることがあり

ました。その後、日本語能力試験合格し、サラリーマンの日々が始まりました。約１０年間務めたのち、

ミャンマーの現地支社に一年間単身赴任をしました。いろいろな壁にあったときも ユッカの会の先生達

の助けで乗り越えてきました。 

話が変わりますが、5 年ほど前、私は虫垂炎を起

こし自宅近くの市立病院で入院手術をしました。

入院中、病院の医療スタッフの支えにより元気を

取り戻し日常生活に復帰することができました。

それをきっかけに、ミャンマーから一時帰国後 未

経験ではありますが介護の勉強を始め、今は介護

スタッフとして田島先生が入居している施設で勤

めさせていただいております。また国家認定資格

を取得するため、日々勉強しながら取り組んでお

ります。 

まっすぐな気持ちで日常に向けて続けることです。 

まわりに対して、感謝の気持ちを忘れないこと。家族ぐるみでお世話になっておりますので、これから



ユッカの会のボランティアや参加者として役に立てるよう頑張りたいと思います。ご清聴ありがとうご

ざいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

勉強のある人生を楽しもう 

門伝・古賀・猿田・鈴木 

 

皆さん、こんにちは。わたしたちはパソコンのグループです。 

今日のスピーチの題目は勉強のある人生を楽しもうです。 

 

 私たちは残留孤児や配偶者で、数十年前に中国から参りました。

日本は全くの外国で、幼馴染みもなく、言葉もわからず、大変悩

んでいました。ユッカの会に参加して、私たちはそれぞれに、日

本語の勉強を続けてきました。日本語は難しいけれども、先生方

に親切に教えていただき、長い間よく頑張ったことで、困ってい

た山を一つ

一つ越えて、

だんだん日

常生活の会話もできるようになりました。言葉を勉

強する喜びも感じるようになりました。 

 20 年近く前にパソコンの勉強を始めました。年配

の私たちはパソコンについて、頭の中が真っ白でし

た。日本語も良く分からずに、ローマ字も全然知ら

ず、パソコンの勉強など夢のようでした。その時、

中山さんは日本語の勉強を生かして、中国語で翻訳

説明してくれました。渡辺先生と中先生の親切かつ

熱心なご指導のもとで、一年一年と頑張って続けて、少しずつパソコンの基礎、日本語の入力、文書、

写真の編集、年賀状や名刺作り、印刷、メール、インターネットの利用などができるようになりました。

パソコンの勉強によって、日本語も上達しました。 

日本語とパソコンの勉強の機会に恵まれて、色々な事ができるようになりました。 

2013 年に、中国家庭料理のレシピ集を作ることを決めました。

日本語で日本形式の編集で作ることは

難しく、思っても見ないことでしたが、

皆、「チャレンジしよう！」とやっと

25 品のレシピ集を作り上げました。こ

の素晴らしいレシピ集が、出来上がっ

た時は何よりも嬉しかったです。レシ

ピ集に載せた料理を日本人に直接紹介

したいと思いました。ユッカの会の先



生たちのご協力で、料理への興味が深くなっていた私たちは「ともしびカフェボエム’10(てん)」で、料

理を作り、売り出しすことができました。メニューを決め、提供する料理を作って、写真を撮って、チ

ラシを作り配りました。私たちも先生方も、ポエムのボランティアの方々と一緒にランチを作ったり、

出来立ての料理をお客様に日本語で声をかけながら、

宣伝したりしました。お客様に食べていただいて、

良い評価を頂きました。 

「あーすフェスタかながわ」などイベントに参加し

ました。神奈川県に住んでいる各国の人々と交流が

できて、いろいろな活動を通して、社会と触れ合っ

て、日本の文化や習慣、礼儀等とても良い勉強になりました。 

 

今年の私たちの新しい目標はホームページと Powerpoint の勉強です。 

いつまでも新しいこと、難しいことにチャレンジし続けたいと思います。 

これからも勉強したり、おいしいものを作ったり、食べたり、おしゃべたり、笑ったりして、楽しもう。 

勉強をきっかけに、私たちの視野も広くなり、生活も充実し面白くなりました。皆は様々に変わってき

て、それぞれに色な場所で活躍しています。 

 

中井さんは 2010 年に「ともしびカフェボエム‘10」が開店した

ときから、ずっとボランティアとして手伝っています。日本人

のボランティアと一緒に仕事をしているうちに、日本人の友た

ちができて、日本語で話す機会が増えてきました。日本のこと

を良く知るようになって、私たちに教えていてくれています。

これからも、楽しもう！ 

 

中山さんはヘルパー二級の資格を取って,デイケア施設でボランティアをしていました。又ケアプラザで

職員に中国語を教えています。日本の年中行事や地域のお祭り、コミュニケーションなどの活動に参加

しています。今年の夏休みには団地の子供の食堂を、手伝って、ギョーザを作って、子供たちが喜びま

した。これからも楽しもう！ 

菅原さんは遠い所から通っています。でも、12 年間勉強を続けて、作文を

良く書いて、スピーチ会に発表しました。相模原の帰国者の会の日本語勉強

の資料や歌の歌詞などをパソコンで作っています。料理が上手で、おいしも

のを作って皆にご馳走しています。 

これからも、楽しもう！ 

門伝さんはクラスの中で一番年配で、体が弱くてもよく頑張って日本語もパ

ソコンも上手になりました。今は、日本語の障害が少なくなって、役所や病

院などに 1 人で自由に行けます。 

旅行、料理や見学などに積極的に参加して、これからも、楽しもう！ 



鈴木さんは家族の悲しい事で、家に籠ってしまいました。菅原さんに誘われ

てユッカの会の勉強に入ってから、性格が明るくなって、毎年、友たちを手

伝って、年賀状を作り印刷します。去年、団地の班長になって、表、名簿、

総会の資料などをパソコンで、作りました。 

日本人を驚かせています。これからも楽しもう！ 

 

彭さんは熱心に社会のボランティア活動に参加し

て、エクセルで名簿や必要の資料を作って役に立

っています。これからも楽しもう！ 

 

古賀さんはクラスの中で一番若いです。両親が高齢

で、面倒をみて、孫を幼稚園へお送り迎え、とても

忙しくい毎日です。でも勉強も続けていました。今

は興味を持って、孫が好きな料理を良く作っていま

す。これからも楽しもう。 

 

 

 

内田さんは困ったことで、家から出られなくて、悩んでいました。ク

ラスに入って勉強して、家に帰っても復習して、日本語もパソコンも

上手になりました。日本語と料理が上手です。皆に教えて、お互いに

成長して、楽しもう！ 

三浦さんは平成 3 年に乳がんの手術をしても、大変な介護の仕事も勉

強も頑張っています。どんな活動にも深く興味を持っています。これ

からの人生を楽しもう！ 

 

◆猿田さん 

猿田さんは日本へ来てから、仕事をしながら、勉強も努力して、沢山のこ

とを勉強しました。パソコンの知識で養父母謝恩会の写真集の編集を手伝

っています。東京の中国帰国者スピーチテストで最優秀賞をいただきまし

た。これからも人生楽しもう。 

 

私たちはユッカの会と一緒に成長してきました。ボランティアの先生方に日本語の勉強だけではなく、

いろいろ教えていただき、家族の事も、仕事のことも、子供のことも、病院のことも助けていただきま

した。私たちが人生を楽しめるのは先生方が心血を注ぎ応援してくださったからです。今年はユッカの

会は創立 30 年記念です。 

心よりお祝い申し上げます。ありがとうございました。 


